

don de 21 millones de reales, autorizada por real decreto de 13 de agosto de 1872 mandado cancelar por la ley de 9 de marzo de 1873 y reducidas a 1.200.000 reales por la ley de 25 de julio siguiente, la junta ha acordado que los tenedores de las que existen en circulación pueden presentarlas para el cobro de dichos intereses en la sección de recibo de documentos del departamento de emisión de estas oficinas todos los días no feriados de diez a dos de la tarde desde el 3 de octubre próximo acompañadas de dobles facturas que se hallan de venta en la portería de esta dirección general.

Oportunamente se llamará a los interesados por medio de anuncio en la Gaceta a percibir el importe de sus respectivas facturas.

Madrid 30 de setiembre de 1879.—El secretario, Santiago Ballesteros.—Visto bueno.—El director general presidente, Arenillas. R-1

PROVIDENCIAS JUDICIALES.

REQUISITORIA.—D. Nemesio Longué y Mopaceros, magistrado de audiencia de fuera de esta corte y juez de primera instancia del distrito del Hospicio de la misma: Por la presente requisitoria se cita y llama a Juan de Dios Cesáreo y Pineda, natural de Granada, hijo de Jerónimo y de Juana, de 28 años de edad, soltero, cesante, cuyo actual paradero y domicilio se ignora, a fin de que en el término de quince días que se señalan, comparezca en dicho juzgado y escribanía del actuario ó en la cárcel de villa a responder á los cargos que le resultan en causa criminal que contra el mismo y otro consorte se instruye y portafactura de esta, bajo apercibimiento que de no verificarlo será declarado rebelde parándole el perjuicio que haya lugar.

Asimismo encargo a las autoridades civiles y militares que procedan a la busca del referido Juan de Dios Cesáreo, cuyas señas personales se expresan al pie, y caso de ser habido dispongan su traslado con las seguridades debidas a la cárcel de esta corte y a mi disposición.

Dado en Madrid a 27 de setiembre de 1879.—Nemesio Longué.—El escribano, Francisco de Lanzas.

Señas personales.

Estatura regular, delgado, color moreno, pelo y ojos negros, con toda la barba, y visos decentemente.—Francisco de Lanzas. R-1

CITACION.—En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito de Hospicio de Madrid, se cita y llama por este efecto, y término de 9 días a Manuel Fernández Laredo, de 26 años de edad, soltero, abanill, que vivió en la calle del Amparo, 36, pral. y cuyo actual paradero se ignora, para que se presente en este juzgado a practicar una diligencia judicial en causa que me hayo instruyendo contra Mariano Cuesta á trece de marzo, apercibido que de no haberlo le parará el perjuicio que haya lugar.

Dado en Madrid a 1.º de octubre de 1879.—Rafael Solís Lebana.—Por mandato de S. S., licenciado, José Ortiz y Martínez. R-1

SUBASTA.—En virtud de providencia del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Latina de esta corte, referendada por el infrascrito actuario, se venden en pública subasta las fincas siguientes:

	Pesetas.
Una acena en el río Guadalquivir, sita en el término de Adanuz, reñada en... 44336	
Una casa correspondiente a dicha acena... 4973	
Una cuadra y gallinero, contiguas a las anteriores fincas, en... 40636	
Y un olivar en término de Adanuz, y sitio Bova de Argamásilla, con 481 plan-	

tas, higueras de hoja y chumbas, una choza y una era con parte de cerca en... 2872

Cuyas fincas componen un total de... 52604 56

O sean reales vellon... 210406 24

Se advierte que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la retasa, que serán preferentes las que se hagan a la totalidad de las fincas; que dicha subasta, que será simultánea en este juzgado y en el de Montoro, tendrá lugar el día 17 de octubre próximo, a la una de la tarde, y se darán cuantos detalles consten de los autos en la escribanía actuaria donde quedan de manifiesto.

Madrid 14 de agosto de 1879.—El secretario, licenciado Jacinto Díaz Miranda.—V.º B.º—Iniguez. A-1

CITACION.—En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito del Centro de esta capital, dictada en autos civiles ordinarios, instados por el procurador D. Manuel María de Villar en nombre de la junta de gobierno de la asociación benéfica de la Venerable Orden Tercera de San Francisco de esta corte, se cita, llama y emplaza a D. Severiano de Celis, donña María y donña Juliana Martínez y Rodríguez, D. José Díaz y Martínez, D. Pablo y D. Miguel Martínez Borje, donña Antonia, donña Felipa y donña Francisca Martínez y González, para que dentro del término de nueve días comparezcan en este juzgado y escribanía de D. Ramon Aguado a contestar la demanda interpuesta contra los mismos, en la que se ejercita la acción real de dominio sobre la casa sita en la calle de Santa Isabel de esta corte, números 1 y 2 antiguos y 40 moderno, parándose en otro caso el perjuicio que haya lugar.

Dado en Madrid a 24 de setiembre de 1879.—José María Barnuevo.—Por su mandato, Ramon Aguado. A-1

SUBASTAS.

Consulado general de Portugal en Madrid.—El día 9 del corriente se vendrán en la villa de Chinchón 3000 arrobas de vino, y el 10 del mismo un macho y una mula, todo perteneciente a la testamentaria del subdito portugués D. Martin Oliveira y Silva.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la plaza pública de dicha villa y en el consulado general, calle de Don Martin, núm. 8, pral. (barrio de Arguilles), de doce de la mañana a cuatro de la tarde. A-1

Batallon de escribientes y ordenanzas.—Necesitando este batallon 300 pares de borceguines, los maestros zapateros que quieran presentar tipos y precios de aquellos, lo podrán verificar el día 6 del actual a las tres de su tarde en el cuartel de banderas del mismo.

El primer jefe, B. Carpinter. A-1

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DECISION DE LA NOCHE

DE AYER 1.º DE OCTUBRE

El Sr. Romero Robledo permanecerá unos días en Barcelona con objeto de visitar algunas fábricas.

El cónsul de España en Santo Domingo participa haber conseguido de aquel gobierno el sobreseimiento de las causas políticas formadas a los subditos españoles Barrero y Gotos, y que se les haya puesto en libertad.

Hallándose enferma en Barcelona una hija del señor conde de Valmaseda, no podrá regresar dicho señor a Madrid tan pronto como se creía.

Se ha ofrecido al gobierno para pasar a Cuba el general de infantería de marina Sr. Montero Subela.

El día 6 del corriente mes saldrá del puerto de Barcelona el vapor *Vidal Sala* con rumbo a la Habana, con escala en Puerto-Rico.

Ha sido condenado por el tribunal de imprenta de Barcelona a 40 semanas de suspensión, el *Eco del Gardener* de Manresa.

Desde hace algunos días se encuentra en Figueras el famoso novelista francés Alfonso Karr.

Dicen de Almería que son tristísimas las noticias que se reciben de los pueblos de la Sierra de Filabres.

El hambre está haciendo estragos, hasta el punto que rara es la familia que no ha sido víctima del terrible azote, obligándose a emigrar en masa.

En Benitola solo quedan ya hoy unos veinte vecinos, y lo mismo puede decirse de los demás pueblos de aquella zona.

Leemos en el *Diario de Avisos* de Zaragoza: «Han sido conducidos a esta capital desde los baños de Fitero, en calidad de detenidos, un teniente coronel y un capitán, pertenecientes a la guarnición de esta plaza. De público se dice, aunque no garantimos la noticia, que tales prisiones están relacionadas con los rumores circulares estos días sobre alteraciones del orden público.»

Esta madrugada, hallándose un sujeto hablando con una joven en la calle de Chopera, le fueron sustraídos por la desconocida 280 rs. en oro y el reloj.

El robado dió voces y la joven en cuestión fué llevada a la prevención del distrito. Esta mañana fué puesta a disposición del juzgado de primera instancia de la Latina.

El *Diario del Ferrol* niega terminantemente que se hayan reforzado algunas guardias y que se hayan hecho rondas armadas en la ciudad, rumor que acogieron algunos diarios de la localidad.

Esta mañana ha llegado a Madrid el conde de Muguira.

Los trenes del Norte han llegado hoy a Madrid el que menos con media hora de retraso, por la influencia de viajeros.

Los periódicos de Tarragona se hacen eco de las quejas del público, y especialmente del comercio, por los perjuicios que está irrogando el cambio de horas en el itinerario del correo. Estas quejas son unánimes en Barcelona, Tarragona y Valencia.

La sala de lo criminal de la audiencia de Burgos ha fallado la causa que procedente del juzgado de Torrelavega y en virtud de querrela interpuesta por el presbítero D. Ezequiel Quijano Diez se sigue contra el director del periódico *el Impulsor*, D. Juan Francisco Lopez Sanchez, por injurias; condenando a este a la pena de tres años seis meses y veinte y un días de destierro a distancia de 30 kilómetros de Torrelavega, 200 pesetas de multa y al pago de las costas.

Ha oido asegurar el *Liberal* que ha desaparecido hace dos días un detenido político del castillo de Santa Catalina de Cádiz.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde el siguiente TELEGRAMA: Lyon, 1.º

El Sr. Ferry, antes de marchar a París, ha dicho desde el balcón de la prefectura: «El gobierno está unido y no transigirá de ningún modo a propósito del art. 7.º de la ley de enseñanza pública.—*Fabra.*»

Ha llamado la atención en el profesorado la nueva obra del antiguo catedrático de la universidad Central, Sr. Soler y Sanchez, titulada *Curso elemental de*

química, escrita con arreglo a los últimos puntos de vista de la ciencia, bajo un plan metódico completamente moderno y distinto en absoluto de los segundos hasta aquí en dicho estudio. El libro del ilustrado catedrático del Instituto de Alicante comprende la química filosófica y la química descriptiva, y está redactado con método, sencillez y precisión. El texto va ilustrado con numerosas láminas.

En la importante villa de Paredes de Nava (Palencia), patria de Berruete y de Jorge Manrique, se ha inaugurado un colegio de segunda enseñanza, sostenido por el vecindario y dirigido por el licenciado Sr. Hoydeck de las Heras. En la matrícula del primer curso cuenta ya cerca de 50 alumnos.

El dueño de la posesión y fábrica de harinas de Escaldón, inmediata a Victoria, D. Julian Quiroga, cónsul de la república del Uruguay, se ha decidido a que se explore el montículo prehistórico que hay en aquel término, y en el cual recientemente se encontró un sepulcro con numerosos restos humanos.

Mucho celebráramos que las nuevas investigaciones dieran el resultado que es de esperar, y que serían de inapreciable valor para nuestra historia primitiva.

Ha fallecido en Valladolid la señora doña Emilia Martínez Hubert, esposa del teniente general D. Eugenio Gonzalez-Iscar a quien como a su familia acompañamos en su dolor.

El ayuntamiento de Valladolid ha nombrado una comisión para establecer de acuerdo con el rector de aquella universidad el año de doctorado, ampliación que reportará indudablemente grandes ventajas a la población y a la juventud estudiosa.

Escriben de Málaga que la feria de Torremolinos ha empezado con gran animación. En la función de toros callejeros hubo episodios desagradables. Al hacer una suerte un sujeto conocido por el apodo de *el Pata*, tuvo la desgracia de ser cogido por la res, y cayendo en tierra desplomado se produjo una herida cutánea en la cabeza no calificada de grave por el entendido médicamente lo prestó los auxilios necesarios. Hubo también otras contusiones aunque de menor importancia.

Parece que el Sr. Martos ha recibido el encargo de redactar el manifiesto cuyas bases han quedado acordadas en las conferencias que han celebrado en París los Sres. Zorrilla, Salmeron, Carvajal y Martos.

Creemos que debe ponerse en cuarentena la siguiente noticia que en una de sus cartas incluye el corresponsal de un periódico de provincias: «Con referencia a personas que están bien informadas de cuanto ha ocurrido hasta aquí en la isla de Cuba, se ha dicho que al regresar el capitán general de aquel distrito de su expedición última a Holguin, entre este punto y Giraba se vio sorprendido por un grupo de insurrectos que estaban emboscados entre unas malezas inmediatas al camino.»

El general Blaaco, que se apercibió de ello a muy poca distancia del sitio, hizo alto, aparecándose que detrás de él iba una columna, y comenzó a dar órdenes por medio de un corneta que le acompañaba, lo cual bastó para ahuyentar al enemigo; pero algunos de estos pararon frente al general y a diez soldados que le seguían haciéndoles algunos disparos que afortunadamente no produjeron desgracias.

Ha teleografiado el duque de Bailen al ministro de Estado aceptando con satisfacción el honor y de dicho cargo de ir a Viena, en representación de su Magestad, a pedir al emperador Francisco José la mano de la archiduquesa que ha de casar con D. Alfonso el trono de sus mayores.

En el día de hoy ha sido puesta en

tercera situación la fragata *Lealtad*, en disposición para prestar servicios.

En breve será nombrado comandante de la fragata-crucero *Aragon* el capitán de navio D. José Ruiz de Higueros.

Se indica para el mando de la fragata *Concepcion* al capitán de navio don Federico Martínez.

Se ha creado una plaza de practico de número en el puerto de Portman (Cartagena).

Se ha dispuesto que el contador de navio D. Domingo Leon sea pasaporteado para la estación naval del Sur de América.

El contador de navio D. Antonio Carreras y Perez ha sido destinado a prestar servicios en la comandancia de Valencia.

Mañana a la una será presentado a S. M. el rey por el pronuncio de S. S. el guardia noble portador del birrete cardenalicio conferido a monseñor Cattani.

Es absolutamente inexacto el rumor acogido por algunos colegas respecto a que la corte de Austria haya formulado observaciones concretas ni de ninguna clase respecto a la constitución de la dote de la archiduquesa María Cristina.

S. M. el rey ha llegado sin novedad a las diez de esta mañana al Escorial, acompañado de los generales Ceballos y Enaigie, del duque de Sexto y del conde de Sepúlveda.

En la estación fué recibido y cumplimentado por el intendente de los reales palacios Sr. Cortés Llanos y por las autoridades del real sitio.

S. M. estará de regreso en Madrid a las ocho de esta noche.

Hoy inaugurarán los padres franciscanos del convento de la villa de Condeñana, un establecimiento de instrucción, en el cual enseñarán los religiosos por ahora a los jóvenes alumnos que concurren al mismo las asignaturas de latinidad, geografía e historia.

El arzobispo de Sevilla ha dirigido una notable circular a los curas párrocos encareciéndoles la necesidad de que se pongan de acuerdo con las autoridades y juntas locales de primera enseñanza, visiten con frecuencia las escuelas de su respectiva parroquia y procuren estar en armonía con los profesores, a quienes han de considerar como poderosos auxiliares en el sagrado ministerio, pues haciéndolo así se alcanzarán los resultados apetecidos de la instrucción y la enseñanza.

Escriben de Asturias que en el condejo de Piloña, y sitio denominado Monte de Coya, ha sido descubierta el día 22 de setiembre, al esplotar una cuartera, una tumba de dólmico conteniendo cinco esqueletos (que han sido, por desgracia, totalmente destruidos por los esplotadores, ansiosos tal vez de hallar algún tesoro), cuyos esqueletos se hallaban separados entre sí por una piedra plana ó lisa, habiéndose hallado con los referidos esqueletos dos hachas de piedra pulimentada y deita, dos de forma esférica que se hallan en poder de diferentes paisanos, y unos fragmentos de filicina blanca con rayas roja y violácea, de forma circular y perforada en su centro, que ha debido ser usada como objeto de adorno en la época prehistórica de la piedra pulimentada, a que ha debido pertenecer.

Alrededor del esprejado dólmico había amontonada bastante cantidad de piedra menuda, sin duda para evitar la profanación de dicha tumba.

El alcalde de Tortosa ha descubierto graves informalidades en la administración de consumos de aquella ciudad, dando por resultado las disposiciones adoptadas el de comiso de 6000 litros de vino.

El domingo se verificó en Valencia la

apertura del curso académico de las escuelas de Artesanos, como popular que ha tomado grande incremento.

De la Memoria en que se da cuenta del estado de dichas escuelas, resulta que hay matriculados para el curso próximo 2000 alumnos; 900 en la escuela central y 1100 en las sucursales.

El ayuntamiento de Tortosa ha dirigido al ministro de Fomento una solicitud, pidiendo la construcción de un camino de sirga para caballerías, desde Escatron a Tortosa, en una distancia de 230 kilómetros, con lo cual pudiéndose arrastrar los buques con caballos, se espera bajo considerablemente el precio de los fletes, abaratarlo de tal manera los trasportes, que no habrá línea férrea alguna que pueda llevar las mercancías tan baratas como la navegación fluvial.

La huelga de cortidores de Valls ha terminado satisfactoriamente mediante un convenio entre los obreros y fabricantes de aquella villa.

Los estudios para un nuevo emplazamiento del puente sobre el Ebro que ha de sustituir al de barcos en Tortosa deben empezar en los primeros días de octubre.

El vapor mercante *Maria* ha dejado en Barcelona los siguientes pasajeros procedentes de la Habana:

Don Gustavo Amado y Riego; Lorenzo Acedvedo y Rosediz; Baudilio Sagner; Juan Casellas; José Legido y Caspelle; Pedro Antonio Orfila; Agustín Casanova; Francisco Rivilla; Jaime Cabot Gelpi; Elias Cullé y Provante; José Icañete; doña Josefa Herrera e hija; Antonia Font e hija; María Bisbal y tres hijos; María Cantellen; Concepcion Prensas, viuda de Sastre; Soledad Cuasamal Ramirez.

A la una y cuarto ha tenido hoy lugar en el paraninfo de la universidad Central la solemne inauguración del curso académico de 1879-80.

El director de Instrucción pública, Sr. Cárdenas, ocupaba la presidencia, teniendo a su derecha al rector Sr. Riaz y Pedraja y a la izquierda de la facultad de Derecho, y a su izquierda de los decanos de Filosofía y letras, Farmacia y Ciencias.

El ilustrado catedrático Sr. Valla y Gárdenas, leyó un notable discurso que ha versado sobre el estado actual de la filosofía, que, en su concepto, atraviesa una verdadera crisis.

Hace atinadas reflexiones sobre la influencia de la filosofía en la vida y en el porvenir de la humanidad, y enumera con notable erudición los progresos y vicisitudes de la ciencia filosófica.

Al terminar la lectura del discurso se oyeron grandes y prolongados aplausos y el catedrático Sr. Valla fué felicitado por sus compañeros.

Acto seguido se dió principio a la distribución de premios a los alumnos.

El director de Instrucción pública declaró en breves frases abierto el curso de 1879-80.

La concurrencia ha sido muy numerosa y ecogida.

En el estrado se veían, además de los individuos que componen el claustro universitario varias personas distinguidas en las letras y en las artes.

El sexo femenino estaba representado en esa solemnidad por multitud de distinguidas y bellas damas.

En la noche de ayer 30, se verificó la sesión inaugural del congreso de Cirujanos dentistas, concurriendo gran número de profesores de Madrid y provincias, que tomaron acuerdos de gran importancia para la clase y para dar impulso a los estudios facultativos de esta especialidad.

Reñó el mayor entusiasmo, y se dispuso el orden de trabajos para las sesiones sucesivas.

Los individuos de clases pasivas que tienen cop signado el pago de sus haberes y perciben sobre la caja de esta administración económica pueden presentarse en la misma a percibir la mensualidad corriente, desde las once de la

NOVELLA BELLA

SANTOS DE VIDA.—San Saturio, patrona de Soría.

La antigüedad de este santo sacramento no consta en el primer romance 73 en ningún otro, sabe que fue español, pues vivió en la ciudad de Soría, donde solicitó entrar monje en un convento, deseoso de hacer vida perfecta; pero viéndole el superior tan delicado, puso alguna dificultad en admitirlo, porque sospechó algún movimiento de un fervor.

CLAVOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde a las cinco estación, rosario y solemne reserva.

En San Pedro, San Andrés, San Ginés, San Isidro y en la Capilla Real habrá misa mayor para la renovación de Sagradas Formas.

En la parroquia de San Justo sigue celebrándose al anochecer la novena de la gloriosa Santa Filomena, y será orador el Sr. Garamendi, terminando con la novena, gozos y oración de la santa.

VISITA.—de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Prov.ª enc a en Capuchinos, y la del Pópulo en San Justo.

El ilmo. señor obispo de Mondoñedo hará de un día a otro la santa visita al Ferrol.

En la mayor parte de los Boletines eclesiásticos se recomienda la *Tablita de la Cruz* dispuesta por el doctor D. José Barb. Flores, presbítero, beneficiado maestro (por oposición) de sagradas ceremonias de la Santa Igle.ª en la catedral de Sigüenza, y profesor de teología y de la sagrada liturgia en su seminario, de que en más de una ocasión nos hemos ocupado favorablemente.

Las señoras de San Vicente de Paul de Alcoy, con el celo que sabe infundir la religión católica, han inaugurado como en el año anterior clases dominicales de doctrina cristiana, lectura, escritura y labores para las jóvenes de la clase obrera que por sus ocupaciones y posición no pueden proporcionarse sólida educación.

Ha regresado a Santiago, procedente de Mondariz, el virtuosísimo P. Cabrera, tan querido de todas las clases de la primera población.

En los mismos días en que se dedica a tomar las aguas predicho el matrimonio, en la que ha conseguido benditas frutos de piedad y devoción.

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

hientos mil francos, que me dan veinticinco mil libras de renta.

Una carajada de Renato le contestó y estas palabras: «Pues amigo mio, ese es el que sale de las prensas del Banco de Francia y el otro es obra mia.»

«¡Bah! He arriesgado varias veces el presidio por vivir independiente... ¡Vría a esclavizarme con el matrimonio! No me dais un consejo de amigo.»

«A dónde vais a parar?»

«A esto, ya conceáis mi capital; decidme el vuestro.»

«Unos quinientos mil francos y una fracción insignificante.»

Rittner poseía el triple.

«Y estáis contento con eso?»

«No mucho.»

«No soñais como yo con todos los goceos de la existencia, con todos los lujos, todas las ambiciones...»

«Sí, y querer es poder,—dijo Rittner ya con la voz de la codicia.»

«Y si os diera modo de realizar ese sueño?»

«Como?»

«Hace algunas semanas, cuando me disteis un poderoso reactivo que os habia encargado, os dije que iba a intentar una cosa enorme.»

«Ciertamente.»

«Pues bien, era esto, y como yo no soy químico os necesito a vos.»

«¿Qué otra cosa?»

«Por eso, amigo mio, yo parto mañana para Ginebra, y voy a espediros antes el pasaporte, ¿a dónde os conviene?»

«¿París, o Ginebra tambien?» dijo el doctor tendiendo la mano a su cómplice y amigo.

«El nuevo pacto estaba firmado. Renato tomó un pasaporte en blanco de los ya legalizados, y dijo: «¿Qué nombre tomáis?»

«Hermana Kenizer; el de un primo mio que se me parece mucho.»

«Renato, como un empleado de la administración civil, siguió interrogando mientras escribía: «¿Edad?»

«Cuarenta y tres años.»

«No me importa; es la edad de mi primo.»

«¿Nacido?»

«Ahorra—repuso el hermano de Matilde, ¿cuándo y dónde nos veremos?»

«En Ginebra, dentro de cuatro días, ¿o más tarde?»

«Yo llegaré antes que vos.»

«¿En qué hotel parareis?»

«En el Monte Blanco.»

«¿Con qué no ireis?»

«Muy respetable. Con el de Pastor Mutter. Rittner se inclinó riendo.»

«¡Vuestra bendición, venerable padre! La tenéis, hermano; id y no volváis a pecar,—dijo con cierto acento gangoso el hermano de Matilde.»

«¿Cuándo partís?»

«Después de algunas horas; en el tren de las seis y treinta.»

«¡Hasta la vista, pues, en Ginebra.»

«Después de un cordial apretón de manos, Renato condujo a su amigo hasta la puerta de la calle, que cerró sin ruido, se abrió su cuarto, afeitóse bigote y barba, como su asociado debía hacer poco después, se puso un traje negro y humilde, una corbata blanca, medias negras y zapatos con hebillas, un amplio sobretodo de alpaca negra, un sombrero negro, de copa baja y anchas alas; se puso en bandolera una bolsa de viaje que ya hemos visto en la calle de Tournelles, y tomó su saco de doble fondo que iba relleno de ropa blanca.»

Después de convencerse de que no dejaba rastro en pose de sí, escribió estas líneas en un papel: «Obligado a partir para no volver; vendéis mis muebles y el importe para vos. «Gauget, inquilino del segundo.»

EL MEDICO DE LAS LOCAS. 89

«Ahorra—repuso el hermano de Matilde, ¿cuándo y dónde nos veremos?»

«En Ginebra, dentro de cuatro días, ¿o más tarde?»

«Yo llegaré antes que vos.»

«¿En qué hotel parareis?»

«En el Monte Blanco.»

«¿Con qué no ireis?»

«Muy respetable. Con el de Pastor Mutter. Rittner se inclinó riendo.»

«¡Vuestra bendición, venerable padre! La tenéis, hermano; id y no volváis a pecar,—dijo con cierto acento gangoso el hermano de Matilde.»

«¿Cuándo partís?»

«Después de algunas horas; en el tren de las seis y treinta.»

«¡Hasta la vista, pues, en Ginebra.»

Después de un cordial apretón de manos, Renato condujo a su amigo hasta la puerta de la calle, que cerró sin ruido, se abrió su cuarto, afeitóse bigote y barba, como su asociado debía hacer poco después, se puso un traje negro y humilde, una corbata blanca, medias negras y zapatos con hebillas, un amplio sobretodo de alpaca negra, un sombrero negro, de copa baja y anchas alas; se puso en bandolera una bolsa de viaje que ya hemos visto en la calle de Tournelles, y tomó su saco de doble fondo que iba relleno de ropa blanca.

mañana, en los días y por el orden que a continuación se expresan:
Dia 2 de octubre.—Montepío militar, primera clase; ídem de marina; jubilados de todos los ministerios y de la real casa.
Dia 3.—Montepío civil, letras A a la E, ídem de jueces, coroneles y tenientes coroneles; retirados de marina.
Dia 4.—Montepío civil, letras F a la L, primeros y segundos comandantes; plana mayor de jefes.
Dia 5 (de 10 a 1).—Crucos pensionadas.
Dia 6.—Montepío civil, letras M a la Z, ídem de la casa real; capitanes, tenientes y alféreces.
Dia 7.—Montepío civil, letras R a la Z, sargentos, cabos, soldados y plana mayor de tropa.
Dia 8.—Montepío militar, segunda clase, letras A a la L, ídem de tercera clase; cesantes de batallón.
Dia 9.—Montepío militar, segunda clase, letras M a la Z, cesantes de todos los ministerios diferentes del de Hacienda, ídem de la real casa; esclavos; mesadas de supervivencia.
Días 10 y 11.—Todas las nominas sin distinción.
Dia 13.—Retenciones.

La dirección de Propiedades ha adjudicado ayer 465 fincas por 1,978,060 pesetas, cuyo tipo en la subasta era de 64378 pesetas.
De estas fincas 143 son a pagar en metálico, importantes a 1,871,660 pesetas.

Ayerse verificaron en la dirección general de la Deuda las subastas del personal del material.
Para la primera se han admitido trece proposiciones importantes 180,080 pesetas, 4 los tipos de 74.4, 77.45 y 74.76.54.
Para la del material se han admitido cinco, importantes 7304 pesetas a los tipos de 67 a 74 y de 70 a 72.

La correspondencia ha recibido esta tarde, después de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes TELEGRAMAS:

El Standart de esta tarde no cree que los príncipes de Bismarck y de Gortschakoff tengan la entrevista que se viene anunciando.

El Daily News de esta tarde habla de una entrevista que el príncipe de Bismarck tendrá con el Sr. Orloff.

El Times expresa la esperanza de que en Cabul no opondrán resistencia a la entrada de las tropas inglesas.

La prensa rusa insiste en que la conferencia del príncipe de Bismarck con el emperador de Austria no ha sido tan favorable a los proyectos del canciller alemán como pretenden hacer creer los periódicos austriacos.

El emperador Guillermo de Alemania continúa en Baden-Baden, en perfecto estado de salud.—Fabra.

La comisión de substancias ha aprobado en todas sus partes la Memoria presentada por su presidente el señor Ramírez Bascan, proponiendo la reforma del bando de 18 de junio último sobre introducción de carnes muertas.

En su consecuencia, hoy se ha reunido en el ayuntamiento la junta municipal de sanidad para informar en lo que se relaciona con la sanidad pública, y una vez cumplido este requisito, se dará cuenta al ayuntamiento el lunes próximo para su aprobación definitiva.

No es exacto, como asegura un periódico, que en el consejo de ayer ocupase la atención de los señores ministros el proyecto de empréstitos para rescindir el contrato con el Banco Hispano colonial.

Como anunciamos en nuestra edición de la mañana, hoy ha adquirido el ayuntamiento la máquina para fabricar pan.

Esta tarde a las 3 y 15 ha zarpado del puerto de Cádiz para Puerto-Rico y Habana el vapor-correo Guipuzcoa, con la correspondencia oficial y pública y 616 pasajeros.

El señor marqués de Torneros ha pasado hoy una circular a los señores tenientes de alcalde escitando su celo para que se ejerza la más esmerada vigilancia en las tabernas y demás puestos en que se espide el pan, y que han de cumplir los bandos, ordenanzas y demás disposiciones que hay dictadas sobre la materia.

Se nos comunican detalles de un horroroso crimen cometido en Gijón el día 27 de septiembre último en la persona del presbítero D. Andrés García.

Este sacerdote fué encontrado al día siguiente degollado en su misma casa. El suceso debió ocurrir, según dictamen facultativo, entre una y dos de la madrugada. Tan luego como se tuvo noticia del crimen, se personaron en el lugar del siniestro el juez de primera instancia y los facultativos.

Hasta la fecha se desconocen los autores de tan bárbaro asesinato.
La circunstancia de vivir el Sr. García absolutamente solo en su casa, favoreció el intento de los criminales, que no han dejado indicios que faciliten su descubrimiento.

Se ignoran también los motivos que hayan impulsado a los asesinos para cometer el crimen, pues si bien el mencionado presbítero poseía alguna fortuna, era falsa que no tenía nunca dinero en casa.

Damos las gracias al señor director de la Iberia, que ha tenido la bondad de remitir a la administración de la Correspondencia varias cartas y libranzas dirigidas a nosotros y que, por equivocación de los empleados de Correos, se incluyeron en el apartado de nuestro apreciable colega.

Las dos personas detenidas anoche en un café de Madrid, no lo fueron, como se ha dicho, por delitos políticos, sino por otras causas distintas.

Según siendo satisfactorias las noticias que se reciben de Cuba.

Ha sido denunciado, según noticias, nuestro apreciable colega la Democracia, por su artículo editorial titulado «La felicidad del monarca», y por un suceso de la segunda plana relativo a una supuesta noticia sobre un empréstito con un fin determinado.

Hoy se ha reunido en pleno el consejo de Estado y se ha ocupado principalmente en la discusión de puentes. Ha resultado además algunas competencias.

Hoy, como diariamente sucede, se han reunido en secciones los individuos que estudian las reformas que conviene hacer en Ultramar, para examinar con el mayor detenimiento posible las importantes cuestiones sometidas a su informe.

Parece que en la semana próxima se reunirá la junta para oír los trabajos de una o dos comisiones.

Según informes de personas que creemos bien enteradas, a fines de noviembre o primeros de diciembre tendrán lugar la boda regia.

Las Cortes se reunirán, como ya hemos dicho, del 3 al 4 de noviembre, y después de ocuparse de este asunto suspenderán sus tareas hasta pasadas las fiestas reales. Los primeros asuntos que entonces se discutirán serán los presupuestos, las reformas de Cuba y el proyecto del ferro-carril de Noroeste.

Ha regresado a esta capital y esta tarde se ha encargado de la fiscalía de imprenta de Madrid D. Andrés Blas Molero.

Dicho señor fiscal sostendrá ante el tribunal de imprenta las denuncias formuladas contra nuestros apreciables colegas la Democracia y el Tribuna Sabemos que un ex-ministro demócrata, que no figura en ninguna de las fracciones de la unión democrática tomará una parte muy activa en las próximas discusiones del Congreso sobre las capitulaciones matrimoniales y proyectos de reformas de Cuba.

Hay un conferenciado con el presidente del Consejo de ministros el señor D. Martín Ussola, de Ponte, jefe que fué últimamente de la primera sección del ministerio de la Gobernación.

Esta tarde a las 10.30 se ha celebrado una asamblea reventada de sujetos junto al depósito de aguas del canal de Isabel II. Uno de los contendientes resultó tan gravemente herido de navaja en el pecho, que espirante fué conducido a la casa de socorro del distrito, en donde, según se decía, había fallecido.

En la casa núm. 17, 2.ª de la calle del Pex se ha desahogado esta tarde a las dos haberse efectuado un robo, según manifestación de la dueña de la mencionada habitación, que esta mañana regresó de un viaje a San Sebastián.

El robo parece que ha consistido en algunos de bastante valor.

La habitación durante la ausencia de la inquilina, ha quedado completamente sola, y la autoridad no ha encontrado señas de fractura en los muelles ni ningún otro vestigio del delito.

El juzgado de primera instancia del distrito de la Universidad practicaba esta tarde las oportunas diligencias del sumario.

Supone el Liberal que el deseo de la archiduquesa María Cristina de asistir a las honras fúnebres en conmemoración del aniversario de su difunto padre, ha impedido anticipar algunos días la fecha del regio enlace.

Podemos asegurar a nuestro colega que no se ha pensado en anticipar la fecha de tan fausto acontecimiento. En el consejo en que S. M. el rey manifestó a sus consejeros responsables su propósito de contraer segundas nupcias, proyecto que fué aceptado con satisfacción por los ministros, se acordó que las bodas tuviesen lugar en los primeros días de diciembre, y este acuerdo es el que prevalece hoy.

Creo el Liberal que acompañarán a Viena al duque de Baileu dos gentileshombres de la clase de grandes de España, dos mayordomos de semana y dos gentileshombres de casa y boca, figurando entre los primeros el marqués de Santa Cruz, figurando entre los segundos el conde de Peñalba, figura que no ha sido designada para acompañarlo personas de la misma jerarquía.

Esta mañana han contraído matrimonio en la parroquia de San Ildefonso nuestro particular amigo D. Mariano Marín y Collado con la bella y simpática señorita doña Pilar Navarro.

Desearíamos a los recién casados todo género de felicidades.

Hoy ha tomado posesión de la dirección del Hospital Militar de esta corte D. Jorge Florit, subinspector de primera clase y director que ha sido del parque sanitario.

Un periódico insinúa que con motivo del nombramiento del duque de Baileu para la misión diplomática de que tienen conocimiento nuestros lectores, tendrá el gobierno que ascenderlo a teniente general.

Más que prematura, nos parece infundada la insinuación de dicho colega.

Hoy ha vuelto a encargarse de su puesto el juez de primera instancia del Hospital que, procedente del Norte, llegó ayer a Madrid.

Procedente de Francia, ha llegado a esta corte, de paso para Andalucía, el diputado a Cortes señor marqués de Guadalest.

Hoy ha llegado a Madrid el batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo, que ha prestado servicio de guarnición en la Granja durante la permanencia de S. M. en aquel real sitio.

La oficialidad del mismo se ha presentado esta tarde al capitán general del distrito y al ministro de la Guerra.

El eminente actor dramático D. José Valero ha estado hoy a despedirse de su amigo el presidente del Consejo de ministros.

Hoy ha salido de San Sebastián para Madrid el teniente general D. Antonio López de Letona.

El director de nuestro apreciable colega la Correspondencia militar ha celebrado hoy una larga entrevista con el presidente del Consejo de ministros, llamado por este último a su despacho.

Nuestro respetable y querido amigo el ex-subsecretario del ministerio de la Guerra, general Azcozaga, que llegó ayer a Madrid, ha estado hoy a presentarse al ministro y subsecretario de la Guerra.

Según hemos oído en los círculos militares, el gobierno ha dispuesto que continúen en Zaragoza los jefes militares detenidos en aquella ciudad, con motivo de haberse ausentado de esta corte sin haber solicitado la autorización competente para ello.

El señor duque de la Torre que, como oportunamente anunciamos, llegó ayer a Madrid, estuvo a las cinco de la tarde a presentarse al presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, sin tener el gusto de verle, por no haberse en su departamento el general Martínez Campos. Dicho señor ha estado hoy a devolver la visita a aquel illustre personaje político.

Hoy se ha recibido de París el siguiente importante telegrama:

«Ha llegado el correo del Pacífico. El presidente de la Cámara en Lima ha dado lectura al telegrama anunciando haberse concertado la paz entre España y el Perú. La Cámara toda ha prorumpido en entusiastas vivas a España y al Perú, y grandes aplausos.

«Espirase la noticia sobre la decisión del Parlamento.

«La Cámara de Bolívia ha recibido también la noticia de la firma del tratado de paz, con manifestaciones de íntima satisfacción. Se considera segura la aceptación del tratado por la Cámara.

«Se esperan de un momento a otro los poderes del Ecuador, a fin de continuar las negociaciones oficiales con la república de Chile.

Amigos personales del señor duque de la Torre no ocultaban hoy el disgusto que ha producido a aquel personaje político el que la prensa haya discutido convejasaciones que ha tenido con amigos suyos durante su permanencia en el extranjero; conversaciones de las que se ha pretendido sacar partido por su apoyo en esta ó en la otra actitud, siendo así que, como ya hemos dicho, repetidas veces, el general Serrano ha ya mucho tiempo que vive apartado de la política patria.

Esta tarde, a las tres, se ha reunido el ayuntamiento en unión con los señores asociados para acordar una transferencia de crédito con objeto de pagar el primer plazo de las líneas españolas en la calle de Sevilla y prolongación de la de Baileu, trasfiriéndose del concepto de expropiaciones generales al de las especiales.

La junta de asociados acordó aprobar en todos sus partes esta transferencia.

Dice un periódico democrático que ayer se aseguraba en algunos círculos que el gobernador general de la isla de Cuba ha dispuesto el embarque para la Península de dos ó tres funcionarios que, a su juicio, carecen de las condiciones de carácter, que exigen los cargos que desempeñan.

En los centros oficiales desde la vorealidad de esta noticia pudiera comprobarse, no se sabe nada en absoluto acerca de lo que dio lugar a dicho nuestro apreciable colega.

El consejo supremo de Guerra y Marina ha celebrado hoy sesión ordinaria, habiendo ocupado de varios expedientes y causas.

El señor general Prendergast, capitán general de Cataluña, se propone regresar a Barcelona tan luego como esponga su pensamiento sobre las reformas de la isla de Cuba en el seno de la comisión informadora.

El brigadier Santolices ha estado esta tarde en casa del general Laguarda a tomarle declaración.

Ha regresado a Madrid de su expedición vareniaga, D. Joaquín Bañón.

Esta tarde se ha encargado nuevamente de la dirección de la Nueva Prensa.

Parece que se piensa en alguna medida de gobierno respecto a la introducción de cereales. No podemos ser hoy más explícitos.

A las ocho menos minutos ha regresado a Madrid S. M. el rey de su excursión al Escorial.

Se halla en esta corte desde hace algunos días el reputado oculista D. Enrique de Carro, que ha recorrido durante mucho tiempo las principales capitales de Europa, haciendo estudios prácticos y realizando con gran acierto, difíciles operaciones.

El Sr. Carro ha residido mucho tiempo en Egipto, en cuyo país, como es sabido, son tan frecuentes los padecimientos oftálmicos.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 2 DE OCTUBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden declarando subsistente una carga de justicia de 1701 pesetas 73 céntimos que figuran en el presupuesto de obligaciones generales del Estado a favor del duque de Osuna.

Gobernación.—Real orden recordando que para la contratación de toda clase de servicios y obras públicas, provinciales y municipales, cuyo coste llegue a 80000 pesetas es indispensable la doble subasta.

Otra señalando la inteligencia que debe darse al art. 41 del reglamento de exenciones físicas del servicio militar, una vez transcurridos los tres meses que el citado artículo señala.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París, 1.ª
La duquesa de la Torre visitó ayer a la reina Isabel, cuya visita duró dos horas.

Faltan detalles.
Con motivo de haber reanudado sus trabajos las fábricas de ferreteria de Charles Roi se ha celebrado una importante reunion por los dueños de las mismas, pronunciándose varios discursos, encomiando la prosperidad de dicha industria en todo el país, y expresando el deseo de que sea durable.—Fabra.

París, 1.ª
En la Bolsa se ha cotizado:
El 3 por 100 francés, a 93.75.
El 5 por 100 id., a 118.05.
El exterior español, a 48.
El interior id., a 14.
Amortizable interior, a 00.
Idem exterior, a 37.
Obligaciones de Cuba, a 425.
Bolsin:
El 3 por 100 interior, a 14.118.
El 3 por 100 exterior, a 15.118.
Amortizable interior, a 00.
Idem exterior, a 37.116.
Obligaciones de Cuba, a 427.50.
Consolidados ingleses, a 97.13.6.

El pintor escocés Sr. Mariel ha empezado los trabajos para las decoraciones de la obra de Calderón de la Barca, en este mundo todo es verdad, y todo es mentira, refundida por los señores Campo Arana y Cahete.

La inauguración del curso y reparto de premio a los alumnos, verificada ayer en el colegio de segunda enseñanza que el real patrimonio sostiene en el Escorial, revisó los caracteres de verdadera solemnidad.

Fué presidido el acto por S. M., a quien acompañaban los jefes superiores de Palacio, ministro de Fomento, y director del colegio presbítero D. José Hospital.

Los alumnos del establecimiento cantaron un himno escrito expresamente para este día, y al terminar la composición, el director fué llamado a los escolares que con el 8.º anterior se habían hecho dignos de premio, quienes recibieron de manos de S. M. sus diplomas y elegantes libros.

Hecha la distribución de premios, su majestad el rey pronunció un bello y elocuente discurso enalteciendo el estudio y las ventajas que la juventud debe esperar de él, y la conveniencia de que los niños hubieran de servir de ejemplo a los padres en su conducta.

Al concluir S. M. el discurso se dió por terminado el acto, pasando después el monarca y toda la comitiva, a la que se agregó el brillante concurso que había presenciado la solemnidad, a visitar los gabinetes de física, química e historia natural, las diferentes aulas en que se ha reunido un escogido y completo material de enseñanza, las salas de estudio y recreo, los dormitorios, capilla, baño y las demás dependencias del colegio.

Numerosos representantes de la prensa de Madrid concurrieron al acto.

Nuestro colega la Epoca dedica anoche las más lisonjeras frases al señor conde de Valmasdeda con motivo de su nombramiento para el cargo de director general del arma de caballería, y dice que dicho nombramiento le agrada de dos maneras, por la significación política que tiene en relación con otros nombramientos que justifican la marcha conciliadora del ministerio y por la dignísima persona en quien recae, a quien añade lo que una antigua amistad.

No es exacto que el Sr. Maldonado Macanaz haya presentado la dimisión del cargo de consejero de Instrucción pública.

Ayer salió de Genova para Niza, el ex-presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas del Castillo.

La Gaceta Nacional de Berlín se ocupa del conflicto ocurrido entre Alemania y el Japon, con motivo de haber violado la cuarentena que sufría en Yokohama el vapor alemán Hesperia, y hace revelaciones acerca de la política que en Asia siguen los Estados Unidos, a quien acusa de espiar a los chinos y japoneses contra los europeos.

La escuela de Instrucción abrió el curso de este año el día 15 del actual. Están encargados de las conferencias los Sres. Muroa Nieto, Moret, Vicuña, Galdo, Rodríguez (D. Gabriel) y Azcarate.

El Círculo de la Unión mercantil de este corte, ha dotado con 1800 pesetas anuales a la escuela de comercio, creada por la Asociación para la enseñanza de la mujer.

Por la dirección general de Administración militar se han adoptado las siguientes resoluciones:
Destinando a la subintendencia militar de Málaga, al oficial segundo del cuerpo D. Antonio Pezzi y Gutiérrez, que prestaba sus servicios en el distrito de Castilla la Nueva.

Disponiendo que el comisario de guerra de segunda clase, D. Francisco de la Vega y López, que estaba destinado al distrito de las islas Canarias preste sus servicios en la subintendencia militar de Málaga, y que el de la misma clase D. Manuel Rusa y Albiol que se hallaba en situación de replazo en el expresado distrito, preste servicio en el mismo.

Concediendo el retiro para esta corte al comisario de segunda clase D. Juan Poncé de Leon que prestaba sus servicios en el distrito de Castilla la Vieja.

Ha sido promovido a intendente de división el subintendente del cuerpo administrativo del ejército, D. Juan Arana, en reemplazo del Sr. Biedma, a quien se concedió el retiro a instancia propia.

Ya se ha repartido a los directores generales de las armas un ejemplar impreso del reglamento de campaña, formado por el distinguido brigadier de ingenieros Sr. Almirant, y que ha de discutirse en breve en la junta superior consultiva de guerra.

Hasta la fecha han sido ya embarcados con destino al ejército de la isla de Cuba, 4000 hombres, y sucesivamente irán saliendo para aquella Antilla todos los reclusos que han sido sorteados con dicho objeto.

Durante la ausencia del coronel Sichel, oficial del ministerio de la Guerra y jefe de la sección de justicia de aquel departamento, se ha encargado del despacho de dicha sección nuestro particular amigo el oficial del ministerio señor conde de Torala.

Se ha dispuesto que los alféreces de los edificios ocupados por el ramo de Guerra se carguen a un solo capítulo en el presupuesto.

Háblase de un pequeño arreglo en el personal del ministerio de la Gobernación.

Por la dirección general de Aduanas ha sido decretado escudante del cuerpo, a su instancia, D. Francisco Utrilla, oficial del expresado centro, y nombrado para reemplazarle D. Sabino de Losada, oficial vizta de la economía de Oviedo; para esta vacante D. Joaquín Ferrer, oficial de la dirección; para esta D. Eusebio Altaladejo, administrador de Toros; para esta D. L. Ordoqui, interventor de la de Rivadesella; para esta D. Benigno Ibarren, administrador de la de Saucelle, y para esta resulta D. Agustín Gaizna, que era escudante.

Han sido nombrados administradores de la aduana de San Sebastián D. Juan Manchón; vista segundo de Barcelona D. José María Rodríguez; vista primero de Port-Bou D. Juan Pablo López; vista tercero de Sevilla D. Rafael Salcedo; noveno de la de Barcelona D. Ramon Fernandez Capalleja; e interventor de la de Arenys de Mar D. Bernardino Leon.

Se ha concedido la escudencia, a su instancia, al administrador de la aduana de San Sebastián D. Ramon Pierra Argüello.

El gobierno de la India ha publicado una estadística que ofrece verdadero interés, y abraza el periodo de diez años, comprendido de 1868-69 a 1877-78. He aquí algunas cifras referentes al último año.

La superficie total de la Península India es de 4,778,70 millas cuadradas, ó sea 3,768,468 kilómetros cuadrados. En esta superficie la India inglesa, propiamente dicha, es decir, la que está colocada bajo la autoridad directa del gobierno, ocupa 2,271,092 kilómetros cuadrados. Los Estados feudatarios, 1,914,007; las posesiones portuguesas, 2818, y las francesas, 461.

La población total del Indostán es de 241,877,316 habitantes, cuya cifra se descompone de la manera siguiente: India inglesa, 191,000,000; Estados feudatarios, 50,101,540; Portugueses, 4,077,023; Franceses, 271,460.

El total de las casas habitadas en la India inglesa es de 37,013,524.

En cuanto a la distribución por religión, la India inglesa cuenta: indios, 130,344,000; mahometanos, 41,000,000; budistas, 2,800,000; sikhs, 1,170,000; cristianos, 8,970,000; 5,400,000 pertenecientes a otras sectas, y 6600,000 cuya religión no puede clasificarse.

Los ingresos del Tesoro en 1878 se elevaron a 68,993,331 libras esterlinas, y los gastos a 62,812,388, lo cual arroja un déficit de 6,180,943, ó sean 88,576,925 francos, cifra enorme que expresa la triste situación financiera de aquel vasto imperio colonial y señala el porvenir decaído que lo preparan las bellas empresas de lord Beaconsfield y lord Lytton.

La misma estadística da otras cifras de carácter enteramente local. En el curso del año 1877 se registraron 19968 casos de muerte causada por las fiebres y los reptiles venenosos, cuya cifra se descompone en las siguientes: 46 personas muertas por los elefantes, 819 por los tigres, 200 por los leopardos, 88 por los osos, 365 por los lobos, 34 por las hienas, 1180 por otras fieras y 1677 por las serpientes.

Ha sido nombrado comandante del cañonero Segura el teniente de navío D. Lorenzo Viniagra.

Ha llegado al puerto de Hong-Kong la corbeta vencedora, remolcada por el vapor mercante español Enmy.

Se indica para el mando de la corbeta Tornado al capitán de fragata D. Camilo Arana.

El teniente de navío D. Ricardo Bru ha sido agregado a la comandancia de marina de Remedios (Cuba).

Se han dado las gracias, de real orden, al capitán de fragata D. Felipe Ganga Argües por su interesante Memoria sobre la conveniencia de la instalación de algunos pequeños observatorios meteorológicos en el archipiélago filipino.

Ha solicitado y obtenido pasaporte para Estremadura, el médico mayor de Sanidad militar Sr. Basolga.

El pintor escocés Sr. Vals es el encargado por la empresa del teatro de la Zarzuela para pintar las decoraciones de la ópera Tierra, del Sr. Llanos, con que inaugurará la temporada cómica dicho coliseo.

El día 7 de este mes salen para Sevilla los actores que forman la notable compañía dramática que ha de actuar en aquella capital.

Ha llegado a Madrid con su familia por la línea del Norte, D. Eduardo García Díaz, director de la Gaceta Financiera.

El gobernador de la provincia de Pontevedra, Sr. Diaz, acaba de publicar una circular que ha sido generalmente elogiada, prohibiendo los cohetes con dinamita y adoptando muy prudentes precauciones para evitar los abusos que se cometen con el disparo de las otras clases de fuegos artificiales.

El capitán general de Cataluña aprovecha su permanencia en la corte para gestionar el que a la mayor brevedad se acuerde a pública subasta las obras de los nuevos edificios militares de Barcelona que han de dar ocupación a algunos miles de braceros.

Habiéndose remitido al ministerio de la Gobernación el drama El alma y el cuerpo, original del Sr. Herranz, actualmente encargado de la censura de teatros, y debiendo hacerse por esta causa nombramiento especial, el subsecretario Sr. Gueroa, dando una muestra de afecto al autor, ha hecho el examen de dicha obra, que ha sido aprobada.

La escuela de institutrices abrió el curso de este año el día 15 del actual. Están encargados de las conferencias los Sres. Muroa Nieto, Moret, Vicuña, Galdo, Rodríguez (D. Gabriel) y Azcarate.

Por la dirección general de Administración militar se han adoptado las siguientes resoluciones:
Destinando a la subintendencia militar de Málaga, al oficial segundo del cuerpo D. Antonio Pezzi y Gutiérrez, que prestaba sus servicios en el distrito de Castilla la Nueva.

Disponiendo que el comisario de guerra de segunda clase, D. Francisco de la Vega y López, que estaba destinado al distrito de las islas Canarias preste sus servicios en la subintendencia militar de Málaga, y que el de la misma clase D. Manuel Rusa y Albiol que se hallaba en situación de replazo en el expresado distrito, preste servicio en el mismo.

Concediendo el retiro para esta corte al comisario de segunda clase D. Juan Poncé de Leon que prestaba sus servicios en el distrito de Castilla la Vieja.

Ha sido promovido a intendente de división el subintendente del cuerpo administrativo del ejército, D. Juan Arana, en reemplazo del Sr. Biedma, a quien se concedió el retiro a instancia propia.

Ya se ha repartido a los directores generales de las armas un ejemplar impreso del reglamento de campaña, formado por el distinguido brigadier de ingenieros Sr. Almirant, y que ha de discutirse en breve en la junta superior consultiva de guerra.

Hasta la fecha han sido ya embarcados con destino al ejército de la isla de Cuba, 4000 hombres, y sucesivamente irán saliendo para aquella Antilla todos los reclusos que han sido sorteados con dicho objeto.

Durante la ausencia del coronel Sichel, oficial del ministerio de la Guerra y jefe de la sección de justicia de aquel departamento, se ha encargado del despacho de dicha sección nuestro particular amigo el oficial del ministerio señor conde de Torala.

Se ha dispuesto que los alféreces de los edificios ocupados por el ramo de Guerra se carguen a un solo capítulo en el presupuesto.

Háblase de un pequeño arreglo en el personal del ministerio de la Gobernación.

Por la dirección general de Aduanas ha sido decretado escudante del cuerpo, a su instancia, D. Francisco Utrilla, oficial del expresado centro, y nombrado para reemplazarle D. Sabino de Losada, oficial vizta de la economía de Oviedo; para esta vacante D. Joaquín Ferrer, oficial de la dirección; para esta D. Eusebio Altaladejo, administrador de Toros; para esta D. L. Ordoqui, interventor de la de Rivadesella; para esta D. Benigno Ibarren, administrador de la de Saucelle, y para esta resulta D. Agustín Gaizna, que era escudante.

Han sido nombrados administradores de la aduana de San Sebastián D. Juan Manchón; vista segundo de Barcelona D. José María Rodríguez; vista primero de Port-Bou D. Juan Pablo López; vista tercero de Sevilla D. Rafael Salcedo; noveno de la de Barcelona D. Ramon Fernandez Capalleja; e interventor de la de Arenys de Mar D. Bernardino Leon.

Se ha concedido la escudencia, a su instancia, al administrador de la aduana de San Sebastián D. Ramon Pierra Argüello.

El gobierno de la India ha publicado una estadística que ofrece verdadero interés, y abraza el periodo de diez años, comprendido de 1868-69 a 1877-78. He aquí algunas cifras referentes al último año.

La superficie total de la Península India es de 4,778,70 millas cuadradas, ó sea 3,768,468 kilómetros cuadrados. En esta superficie la India inglesa, propiamente dicha, es decir, la que está colocada bajo la autoridad directa del gobierno, ocupa 2,271,092 kilómetros cuadrados. Los Estados feudatarios, 1,914,007; las posesiones portuguesas, 2818, y las francesas, 461.

La población total del Indostán es de 241,877,316 habitantes, cuya cifra se descompone de la manera siguiente: India inglesa, 191,000,000; Estados feudatarios, 50,101,540; Portugueses, 4,077,023; Franceses, 271,460.

El total de las casas habitadas en la India inglesa es de 37,013,524.

En cuanto a la distribución por religión, la India inglesa cuenta: indios, 130,344,000; mahometanos, 41,000,000; budistas, 2,800,000; sikhs, 1,170,000; cristianos, 8,970,000; 5,400,000 pertenecientes a otras sectas, y 6600,000 cuya religión no puede clasificarse.

Los ingresos del Tesoro en 1878 se elevaron a 68,993,331 libras esterlinas, y los gastos a 62,812,388, lo cual arroja un déficit de 6,180,943, ó sean 88,576,925 francos, cifra enorme que expresa la triste situación financiera de aquel vasto imperio colonial y señala el porvenir decaído que lo preparan las bellas empresas de lord Beaconsfield y lord Lytton.

La misma estadística da otras cifras de

TEATRO Y CIRCO DEL PRÍNCIPE ALFONSO.



ZARZUELA EN TRES ACTOS

GRANDE ESPECTACULO

RAMOS CARRION Y VITAL AZA

ÁNGEL RUBIO

TODAS LAS NOCHES A LAS OCHO Y MEDIA.

TÍTULOS DE LOS CUADROS.

- 1.º La pension de Periquito.
- 2.º El árbol de pólvora.
- 3.º ¡Ya lo cogimos!
- 4.º ¡Ya la cogimos!
- 5.º ¡Voló!
- 6.º ¡Adios, Málaga la bella!
- 7.º Junto a los ingleses.
- 8.º Los marqueses del Ponton.
- 9.º Yes very well.
- 10.º El país de las aves (gran baile final).

levo del día igual. D. Rafael Aragón, que será destinado a una de las divisiones navales de Filipinas.

Se ha encargado del mando de la plaza de Melilla, el nuevo gobernador militar, brigadier Macías.

Momentos después de cerrar la edición de anoche recibimos el siguiente telegrama de nuestro SERVICIO PARTICULAR:

Barcelona, 1 (4 t.).

Han visitado al Sr. Romero Robledo entre otras muchas personas importantes de esta capital, el gobernador civil, el alcalde Sr. Duran, el regente de la audiencia y varios comerciantes e industriales.

También le han visitado varios hombres importantes del partido constitucional, entre ellos los señores Rius y Tautel, Reig (D. Eduardo), Ferratges y el senador Sr. Maluquer.

Esta tarde, acompañado de varios senadores y diputados ha visitado el gran taller de fundición y construcción de máquinas titulado «La maquinista terrestre y marítima». La Junta de gobierno de este grandioso establecimiento, en el que ordinariamente se ocupan 900 obreros, ha recibido al Sr. Romero Robledo que ha visitado todos los talleres enterándose minuciosamente de las diversas operaciones que se practican.

Los ilustrados ingenieros directores industriales de dichos talleres, Sres. Fons y Cornet y el consejo de administración, han obsequiado al Sr. Romero, quien ha salido muy complacido de la visita.

Antes de salir para Alhama, visitará algunas fabricas de Sabadell y Tarrasa.

Es probable también que se detenga un día en Monserrat, con objeto de conocer dicho monasterio.—C. M.

Segun vemos en un periódico el día 28 del próximo mes pasado de setiembre se celebrará en la iglesia de Santa María in via Lata, en Roma, solemnes funerales por el padre Caixal, obispo que fué de la Seo de Urgel. Dichos funerales han sido costeados por el prebiterio de C. C. C.

El gobernador civil de Alicante telegráfico ayer manifestando que había presidido el solemne acto de la apertura de curso del Instituto de aquella capital.

El batallón de cazadores de Puerto Rico se encuentra en el Pardo adiestrándose en el tiro al blanco.

Los trenes espresos entre Madrid y Sevilla recientemente establecidos por la compañía de Alicante llevan todos un carruaje de lujo con sillones, camas-berlinas y berlinas-camas, que ofrecen al publico las mismas comodidades que encuentra en las mejores líneas del extranjero.

El recargo sobre los precios ordinarios de los billetes de primera clase es de 10 por 100 para los asientos de berlina y 15 por 100 para los sillones camas.

Tres asientos con el mencionado recargo de 10 por 100 dan derecho a una berlina en el referido tren espres.

Las berlinas-camas forman compartimentos separados, pero que pueden comunicarse entre sí cuando una familia desea ocupar dos de ellas.

El publico ha acogido con marcado favor esta mejora y son muchos los que piden con anticipación los compartimentos disponibles en cada tren.

BOLSIN.—En el de anoche quedó consolidado a 15-30 a fin de mes.

AL LEON ESPAÑOL

Sastretería.—Montera, 10, entresuelo. Trajes ingleses a medida a 12 duros. Con relativa baratura, inmenso surtido de géneros, alta novedad para toda clase de prendas.

VENTA DE SOLARES.

Al contado y a plazos se venden en el barrio de Salamanca de 3 a 5 rs. pie y desde 2000 pies en adelante. Razon, Hortaleza, 7, 2.º; Plaza Mayor, 14, tienda, de dos a cinco dan razon.

SE VENDEN 17 ARROYOS DE TIERRA. Mirando con el arroyo Arroyal, término de Vallecas.—Hortaleza, 7, 2.º, de dos a cinco. A-1



LA LLAMA, SEÑORA

D.ª MARÍA JOAQUINA GARCÍA Y CANTO, viuda de CÁRDERO, falleció el 1.º del actual, a las nueve de la mañana.

Sus hijos, nieto, hermano, hermanos políticos, sobrinos políticos y testamentario, suplican a sus amigos que se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las once del día de hoy, jueves, desde la casa mortuoria, Hortaleza, 85, a la sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el coche.

PRESTAMOS.—LOS QUE TENGAN

Cheques empadonados, que hayan cumplido los seis meses, en la Corredera, 59, pasarán a recogerlos o renovarlos hasta el día 20 del actual. El día 21 se pondrán a la venta.

TIPOGRÁFICAS.—PREPARACION ESPECIAL teórica y práctica. Plaza del Progreso, 9, 2.º izquierda. A-3

BOLSA.—COT. OF. C. OCTUBRE 1.º

FONDOS PÚBLICOS.	ULTIMOS precios.	MOVIMIENTO.
3 por 100 interior.	15.325	0-025
3 por 100 exterior.	16.40	0-10
Oblig. ferro-car.	31-50	0-05
Amort. interior.	30-50	0-05
Id. exterior.	00-00	
Bonos del Tesoro.	92-30	1-20
Resguardos de la Caja de Depósitos.	00-00	
Billetes hipotecarios B.º España.	00-00	
Oblig. Banco y Tesoro interior.	97-40	1-30
Id. exterior.	00-00	
Id. sobre la renta de aduanas.	96.40	
Banco de España.	288.00	1-00
Banco Colonial.	00-00	
Banco de Cuba.	00-00	
Id. Id. a 90 días.	00-00	
Londres a 90 días.	47-25	
Paris a 8 días.	8-00	

CAMBIOS DEL 1.º SOBRE PROVINCIAS

PLAZAS.	DIAS.	PRECIO.	PLAZAS.	DIAS.	PRECIO.
Albacete	14	114	Logroño	14	114
Alcoy	14	114	Lugo	14	114
Alicante	14	114	Málaga	14	114
Avila	14	114	Murcia	14	114
Badajoz	14	114	Orense	14	114
Barcelona	14	114	Oviedo	14	114
Bejar	14	114	Palencia	14	114
Bilbao	14	114	Palma M.	14	114
Burgos	14	114	Pamplona	14	114
Caceres	14	114	Pontevedra	14	114
Cádiz	14	114	Reus	14	114
Cartagena	14	114	Salamanca	14	114
Castellón	14	114	S. Sebast.	14	114
C. Real	14	114	Santander	14	114
Córdoba	14	114	Tenerife	14	114
Coruña	14	114	Santiago	14	114
Cuenca	14	114	Segovia	14	114
Ferrol	14	114	Sevilla	14	114
Garona	14	114	Soria	14	114
Gijón	14	114	Tarazona	14	114
Granada	14	114	Teruel	14	114
Guadalajara	14	114	Toledo	14	114
Huesca	14	114	Valencia	14	114
Id. Id.	14	114	Valladolid	14	114
Jaén	14	114	Vigo	14	114
Jerez P.	14	114	Vitoria	14	114
Lérida	14	114	Zamora	14	114
Lérida	14	114	Zaragoza	14	114

PLAZAS ESTRANJERAS.

PLAZAS.	PRECIO.
Londres a 90 días fecha.	Dins. 47-75
Paris a 8 días vista.	Fr. 4-99
Burdos id. id.	Fr. 4-99

MATADERO DE MADRID DE AYER.

RESSES DEGOLLADAS.	Número
Vacos	181
Cárneros	488
Corderos	10
Terneros	105
Ovejas	263
Cabrios	2
TOTAL	1092
Su peso en libras.	89890
Idem en kilogramos.	41226

MERCADO DE MADRID DE AYER.

De los partes remitidos por la administración principal de mataderos públicos, intervención del mercado de granos y visita general de policía urbana, resultan ser los precios de los artículos de consumo en el día de ayer, los siguientes:

Carne de vaca, de 13.75 a 14.25 pts. arroba, de 9.00 libra, y a 1.95 kil.

Idem de carnero, de 9.00 a 9.50 pts. arb., de 6.00 libra, y a 1.25 kil.

Idem de ternero, de 0.005 a 0.00 pts. arb., y de 0.00 a 0.00 libra, y a 0.00 kil.

Idem de cordero, de 0.00 a 0.00 pts. arb., de 0.00 a 0.00 libra, y de 0.00 a 0.00 kil.

Despjos de carnero, de 0.00 a 0.00 pts. arroba; de 0.00 a 0.00 libra, y de 0.00 a 0.00 kilogramo.

Tocino añejo, de 18.50 a 19.50 pts. arroba; de 0.84 a 0.87 libra, y de 1.82 a 1.90 kil.

Id. fresco, de 0.00 a 0.00 pesetas arroba; de 0.00 a 0.00 libra, y de 0.00 a 0.00 kilogramo.

Id. en canal, de 0.00 a 0.00 pesetas arroba.

Lomo, de 0.00 a 0.00 libra, y de 0.00 a 0.00 pts. kilog.

Jamon, de 25.00 a 30.00 pts. arroba; de 1.25 a 1.75 libra, y de 2.67 a 3.80 kilog.

Pan de dos libras, de 0.41 a 0.47 y de 0.47 a 0.52 pts. kilo.

Carbajones, de 7.00 a 7.50 pesetas arroba; de 0.28 a 0.31 libra, y de 0.63 a 0.68 kilogramo.

Judías, de 6.00 a 8.50 pts. arroba, de 0.25 a 0.37 libra, y de 0.54 a 0.96 kilog.

Arroz, de 7 a 9 pts. arroba, de 0.20 a 0.37 libra, y de 0.55 a 0.80 kilog.

Lentejas, de 6.00 a 7.00 pts. arroba, de 0.25 a 0.29 libra, y de 0.54 a 0.63 pesetas kilogramo.

Carbon vegetal, de 1.50 a 1.75 pts. arroba, y a 0.15 pts. kilog.

Idem mineral, de 1.00 a 1.12 pts. arroba, y a 0.11 pts. kilog.

Cok, de 0.81 a 87 pts. arroba y a 0.00 pesetas kilog.

Jabon, de 1.00 a 1.50 pesetas arroba, de 0.50 a 0.80 libra y de 1.08 a 1.33 kilogramo.

Patatas, de 1.75 a 2.00 pts. arroba, de 0.14 a 0.16 lib. y de 0.30 a 0.40 kilog.

Acete, de 17.00 a 17.50 pts. arroba, de 0.83 a 0.90 libra y de 1.80 a 1.90 decalitro.

Vino, de 6.50 a 10 arroba, de 0.25 a 0.37 id. mudo, y de 4.85 a 6.93 dec.

Petróleo, de 7.50 pesetas a 8.50 decalitro.

Trigo, precio medio, a 17.21 pts. fanega y a 31.45 hectolitro.

Cebada, id. id., a 7.71 pts. fanega y a 13.94 hectolitro.

Idem nueva, id. id., a 9.00 pts. fanega, y a 16.90 hectolitro.

OBSERVATORIO DE MADRID DEL 1.º

HORAS.	Sec.	Humedad.	ESTADO.
4 de la m.	11.9	8.5	Despejado.
9 de la m.	16.9	11.9	Celajes.
1 del dia.	26.2	16.5	Idem.
3 de la t.	37.9	16.5	Casi despej.
5 de la t.	21.8	13.8	Celajes.
7 de la n.	18.0	11.3	Casi despej.
Tem. máx. del día a la sombra.	28.1		
Idem mínima de id.	11.5		
Id. máx. al sol a 3.45 m. de la tior.	33.3		
Idem de una esfera de cristal.	53.3		

Despachos telegraficos recibidos en el observatorio de Madrid sobre el estado atmosférico las suces de la mañana en varios puntos de la Península el día 1.º de octubre de 1878.

LOCALIDADES.	Temp.	Cielo.	Mar.
S. Sebastián	25.8	Despejado.	Tranq.
Barcelona	23.9	Idem.	M. pic.
Oviedo	21.0	C. cubierto.	
Coruña (7 h)	18.3	C. ll. n.º.	Tranq.
Santiago	16.7	Llovizna.	
Oporto (7 h)	19.0	Cubierto.	Agit.
Lisboa (7 h)	17.9	Brisas.	Tranq.
S. Fer. (7 h)	17.7	Despejado.	A. agit.
Evilua	22.4	Idem.	
Tarifa	23.4	Nuboso.	P. oleaj.
Granada	18.0	Despejado.	
Cartagena	19.4	Idem.	Tranq.
Alicante	18.3	Idem.	
Valencia	22.0	Idem.	
Palma	17.4	Calinoso.	Tranq.
Barcelona	12.8	Despejado.	
Zaragoza	19.6	Idem.	
Soria	18.3	Idem.	
Burgos	18.0	Idem.	
Valladolid		Idem.	
Salamanca	18.6	Idem.	
Madrid	18.9	Celajes.	
Ciudad Real	18.9	Despejado.	
Albacete	18.7	Idem.	